

Opinión

EL BALCÓN

Jandía



LUIS LEÓN BARRETO
laprovincia@opm.es

Nunca pudo imaginar Rudolf que su único varón habría de salirse trotamundos y explotador pero ni siquiera su madre logró retenerlo cuando emprendió viaje a la India y Pakistán, empujado en capturar el nirvana. Cuando tenía 19 a Günter no le interesaba la fábrica de textiles que su padre fundó para en Bangalá desh sino tan solo el encuentro interior, la purificación de su karma. Pero algo debió sucederle cuando en Nueva Delhi conoció a Brita Odenbach, medio alemana y medio inglesa, y con ella volvió hacia Creta y luego a Marakech. En la gran plaza de Jemaa el-Fna entre encantadores de serpientes y contadores de historias se les presentaba Olivier Von Bruck, astrónomo embaucador de ojos azules. Y aquel curioso trío salió a Fuerteventura, planes de compras, acantilados rugosos y plantas esqueléticas. Permanecían horas dentro del agua, incluso los tres aprendieron a nadar mientras cebaban olas. Los resultados recomentaron la frescura del mar, la fuerte salinidad, la impregnación de algas. La arena era blanqueada, granos minúsculos.

El archipiélago era hechicero y su savia generaba una dependencia. Era la magia de las islas

los que acuchillaban el rostro. Günter y Oliver eran distintos: uno con ataques de soberbia, otro con tendencia a ensimismarse. Juntos formaban un pequeño batallón ferreamente unido por la chispa. El archipiélago era hechicero en cuanto el recién llegado comenzaba a degustar su savia le generaba una dependencia de la que era difícil escapar, era enfermedad la llama la magia de las islas. Durante semanas compartieron el flujo de vida, unidos por el alcohol, la yerba y el tóxico hasta que dio con Brita el detective que contrató su padre y no tuvo otro remedio que decirles adiós. Sin ella los chicos discutían con facilidad mientras cabalgaban las dunas y las llanuras, las orillas de escudillado material y los arenales removidos por el viento. Trájeses que dar el salto. Dejé de ser niños. Tan solo eso les dejó Brita la única carta que les mandó desde Londres. Ella tenía la misma edad pero era más sabia. Desalentados por su ausencia, los dos compadres acabaron sus días una noche de noviembre en que la borrachera los fue sumergiendo en aquella punta embaucadora que los atrajo sin remedio, era la madrugada y Brita, abrazada al mar, era como una sirtina que los estaba llamando para coger olas.

DESVIACIONES

Un eslabón en Negrín

La normalización de Negrín, igual que Lula de la Segunda República, no se consigue de la noche a la mañana, pese al empuje historiográfico que se le ha dado a ambos desencadenados en los últimos años. Poner en circulación toda la información, rescatarla de las tinieblas de los archivos y objetivar los testimonios es todavía una labor ardua, que depende sobre todo de la bondad presupuestaria de las instituciones, aparte de un mayor o menor interés acorde con la sensibilidad política. Una iniciativa maestra en este sentido es la puesta en escena de *La colmena científica o El café de Negrín*, una coproducción del Centro Dramático Nacional y de la Residencia de Estudiantes de Madrid, que se ha podido ver este fin de semana en el teatro Cayá. La obra de José Ramón Fernández, dirigida por Ernesto Caballero, corrige uno de los errores de bulto de la recuperación del estadista gran-canario: el empujo por salir su carrera como científico de su protagonismo en la política. El foco sobre la trayectoria agréguese a pecado de reclamar una y otra vez su tarea institucional como presidente del Gobierno republicano (en la gestión, en la arma y en el exilio), para dejar un lado su protagonismo en el proyecto de regeneración educativa de la institución Ilibre de la Enseñanza, además de su liderazgo en el Laboratorio de Fisiología de la Residencia de Estudiantes.

El historiador Ricardo Miralles, su poseer el ciclo *España siglo XX. Historia del poder al caído* (Casa de Colón), reflexiona la semana pasada sobre las desventajas de Negrín como hombre de partido. La obra teatral refleja de manera preciosa y amena (el tiempo no existe) el carácter ideal de una generación que quiere

JAVIER DURÁN



La colmena científica 'corrige' un error de bulto: aislar su exitosa carrera científica de su desgraciada trayectoria política

a manejarse entre los tirios y albios de los socialistas. *La colmena científica* reflexiona hasta dónde era capaz de llegar la preparación de Negrín, y demuestra que su perfil (tal como tenían sus discípulos) iba aser devorado por las estragadas del partido. La obra teatral refleja de manera preciosa y amena (el tiempo no existe) el carácter ideal de una generación que quiere

"Los remordimientos se adormecen en la prosperidad y se agudizan en los malos tiempos"; (Jean Jacques Rousseau)

situar a España en Europa, la razón por la que Negrín decide quedarse en su país tras el 4 de Abril y Cádiz. Un propósito superior que vuelve cuando el científico canario le comunicó al Nobel que ya no es suficiente la Ciencia, sino que hay que cambiar las estructuras políticas. La conversación entre los dos la provoca el diputado Severo Ochoa, que sueno una y otra vez de que Negrín se dedique mucho a la política y poco a la investigación; un compromiso, sin embargo, que le servirá al futuro Nobel y a su esposa para obtener los salvadocos para escapar de un Estado cada vez más lleno de controles con la pistola fácil y asesina.

El destino desgraciado del doctor gran-canario es complejo de entender sin el eslabón de la Residencia de Estudiantes. No era un ingenio ni un aventurero, y está claro que su trayectoria le hubiese permitido escamotear la política y tener un exilio exitoso como investigador. Todo lo contrario: en la obra reconoce que no le recordará por su tesis doctoral de las super-renales, e incluso manifiesta su pesar por haber puesto fin a su influencia sobre un grupo de discípulos que iban a dar por segura la potencialidad científica de España. *La colmena científica o El café de Negrín*, con el escritor Moreno Villa de narrador, cubre un espacio inabarcable para descubrir la voluntad reformista del científico canario. La obra, finalmente, expone con erudicia la materialización de un fracaso en la cultura, ni la ciencia, ni el Raimo y Cádiz, ni Negrín, ni Unamuno ni un Congreso abarrotado de diputados católicos... Nada de nada logró poner un obstáculo al desastre. "¿Qué es España?", se preguntan una y otra vez.

IP CONFIDENCIAL

Primeros pasos y a vivir



FERNANDO CANELLA

Las burrias abrieron la Semana Santa. Son días que se viven intensamente como bien reflejan las espléndidas estadísticas de la ocupación hotelera y las multitudes por las calles de la capital y los municipios. De las playas a las corridas nadie quiere que se le escape de las manos este tiempo, siempre corto, pero grande por cómo se vive. Se ilustra una mezcla de descanso, vacaciones,

pasatiempo y recuerdo histórico. Y tradición, sincera y generosa tradición que se repite y conserva con dedicación sin límites, como explicaba ayer Samuel Martín en su labor con la Virgen de la Esperanza de Vegueta. Pero no basta con ver pasar la procesión. Hay que ser espectador y paso a un tiempo. Y aunque se conocen ejemplos distinguidos, como Antonio Banderas, cada uno puede volver

a su horizonte natural. Es un buen momento para reflexionar y decir: "Despierta los consuelos que agitan el corazón del mundo, los reflejos del mundo pieren por aquí al lado, las suertes, el parvo, la crisis con sus efectos, son otras tantas cruces de esta semana que camina hacia la esperanza. Además del ocio y del descanso placentero, la Semana Santa invita a hablar de vida, a vivir de verdad."

CARLOS



POR DENTRO Y POR FUERA

El imprudente y la realidad



ALBERT CANO
laprovincia@opm.es

En una nueva muestra de optimismo (otros dirían imprudencia), Zapatero afirmó en su gira asiática que no habrá más recortes y que, en contra de los vaticinios, España no se había contagiado de Portugal. El problema es que sus viajes a Qatar o a China recuerdan mucho a los emprendidos por las autoridades portuguesas en aquellas zonas; también recibieron promesas de "ayuda" para evitar el rescate... y ya hemos visto cómo han terminado.

Entre los analistas no paniguados la única insignia es si el rescate será "retransmitido" o "de facto". De lo que no dudan es de que, durante años, los efectos serán los mismos para el Estado de

bienestar: caída de ingresos públicos, que llevará a un recorte generalizado en las prestaciones (pensiones, sanidad, educación), sea cual sea el color de La Moncloa o de la autonomía de turno. Y será así porque España debe volver

ver la enorme deuda acumulada (básicamente, privada). Combinado con un escenario de bajo crecimiento y elevadas tasas de paro y con el límite de la recaudación fiscal (se acabará perdiendo su efecto, ante la atonía económica), la vía más eficaz será la poda de gastos corrientes

Combinado con un escenario de bajo crecimiento y elevadas tasas de paro y con el límite de la recaudación fiscal, la vía más eficaz será la poda de gastos corrientes

La primera reacción de algunos afectados como el colectivo sanitario canario es la de que la Generalitat quiere desmantelar lo público para beneficiar a lo privado. Es un efecto colateral. Pero el problema va más allá: los enormes ingresos procedentes del ladrillo no volverán (Campa ya desaconseja invertir en ello) por lo que, cuando haya recuperación, será en un escenario de consolidación de los recortes aplicados desde mayo. Y es que la vida a crédito terminó aquel verano de 2007, cuando descubrimos en qué consistían las hipotecas basura.

PUNTOS SUSPENSIVOS

Ganadería

El precio de los cereales se ha incrementado hasta en un 70% en el último año y complica la viabilidad del sector ganadero regional. Asago atribuye la subida en el precio de los cereales a la especulación de los mercados, los incrementos de Rusia y Ucrania y el consumo en China e India.

Visita de Rajoy

El presidente del Partido Popular (PP), Mariano Rajoy, visita hoy las islas de Tenerife y La Gomera para reunirse con los candidatos de su formación a las elecciones locales del 22 de mayo, además de intervenir en un acto con empresarios y trabajos autónomos.

Plátano canario

El plátano de Canarias comenzará a comercializarse en Alemania a partir de septiembre. Según anunció el presidente de la Asociación de Productores de Plátano de Canarias, Francisco Rodríguez, la intención es hacer un hueco en un mercado copado por la banana americana.

LA PROVINCIA

OPORTUNIDAD PARA LA PROVINCIA

EDITORIAL PUNTA CANARIA
ALBAZAR, PUNTA CANARIA, 10
35011 PALMAS DE GRAN CANARIA
NÚMERO 18005. AÑO XXVIII ISSN 1136-8600 FAX: 7277968

Director
TERENCIO CALDERINES DÍAZ

Subdirector
FERNANDO CANELLA

Redactores Jefe
Enrique Durán, Victoria Guerra y Cristóbal Rodríguez

Jefe de Sección
Antonio González, Miguel M. Guadalupe, Pedro Guerra, Cira Montero, Javier Sánchez, Diana E. Torres y Alejandro Zabala

DELICACIONES

DELICACIONES DELICACIONES DELICACIONES C. Reina Antón, 104 35400 TEL: 72810700 FAX: 72810800

CLUB LA PROVINCIA
CLUB LA PROVINCIA, Director

ORIENTE (PLAN BLANCO)
ORIENTE (PLAN BLANCO)

INFORMACIÓN Y ADMINISTRACIÓN
laprovincia@opm.es
http://www.laprovincia.es

PUBLICIDAD Alicia B. Barbacid, 8. Tlf: 72810791-72810790. Tlf: 72810791

DISTRIBUCIÓN

DISTRIBUCIÓN: Tráfico S. L., San Roque, 2, Edificio Biológico de Adán, Tlf: 727070

IMPRESIÓN: Arca Gráfica de Adán, S.L., San Roque, 2, Zona Industrial de Adán, 35010 Adán, Gran Canaria, Islas Canarias, Tlf: 72814700

Publicación de información autorizada por el artículo 133 de la Ley de Prensa Impartida.

Autógrafa y responsable de información: Arca Gráfica de Adán, S.L., San Roque, 2, Zona Industrial de Adán, 35010 Adán, Gran Canaria, Islas Canarias, Tlf: 72814700

Autógrafa y responsable de información: Arca Gráfica de Adán, S.L., San Roque, 2, Zona Industrial de Adán, 35010 Adán, Gran Canaria, Islas Canarias, Tlf: 72814700

CLUB LA PROVINCIA

León y Castilla, 39, bajo
Teléfono: 728 36 97 73
Fax: 728 36 97 63
Correo electrónico: opm@opm.es

ENTRADA LIBRE

laprovincia.es

todo en un clic!

Este empresa se ha acogido a las subvenciones de la Unión Europea para el transporte internacional de mercancías. "Condiciones obligatorias de progreso".

Este empresa se ha acogido a las subvenciones de la Unión Europea para el transporte de mercancías en Canarias. "Iniciativa en su favor".

Unión Europea
Programa Operativo Regional de Canarias
Unión Europea
Programa Operativo Regional de Canarias